



DECLARACIÓN PÚBLICA

El Foro El Salvador de la Alianza ACT respalda la solicitud de medidas cautelares ante la CIDH por Proyecto Urbanístico Ciudad Valle el Ángel

Mayo, 2023

El Foro El Salvador de la Alianza ACT respalda y acompaña al Foro del Agua y al Colectivo Salvemos Valle El Ángel, comunidades y juntas rurales de agua en la presentación de una solicitud de medidas cautelares ante la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH), contra el Estado Salvadoreño por la falta de protección de los derechos humanos al medio ambiente sano, al agua, la vida, la integridad personal y otros, al permitir el inicio de la construcción del Proyecto Urbanístico Ciudad Valle El Ángel y obras conexas, en clara complicidad con las familias Dueñas y Salazar Romero y los grupos económicos empresariales URBANICA y Grupo Poma.

Debido a la ilegalidad del proyecto urbanístico Ciudad Valle El Ángel y otros en toda la franja norte del Volcán de San Salvador y a la gravedad de daño de estos proyectos al medio ambiente y a las comunidades que allí residen, las Iglesias y organizaciones miembros del Foro El Salvador de la Alianza ACT han realizado acciones de incidencia profética, jurídicas y políticas ante las diferentes instancias que conforman el ordenamiento jurídico salvadoreño, con la finalidad de anunciar, alertar, denunciar y, finalmente, proteger a los mantos acuíferos del Río Chacalapa, Valle El Ángel, Río San Antonio y del Playón en San Juan Opico.

Hasta la fecha se han realizado acciones jurídico-políticas en instancias como la Cámara Ambiental, avisos de investigación ante la Fiscalía General de la República, denuncias ante el Ministerio de Medio Ambiente y Recursos Naturales (MARN), cartas al Consejo de Alcaldes del

Área Metropolitana de San Salvador (COAMSS), denuncias a las Municipalidades de Nejapa, Apopa, Quezaltepeque, San Juan Opico; cartas a la Administración Nacional de Acueductos y Alcantarillados (ANDA), demandas de inconstitucionalidad y amparo interpuestas por El Foro del Agua y El Colectivo Salvemos Valle El Ángel ante la Sala de lo Constitucional, entre otras.

El Foro El Salvador y sus organizaciones miembros condenan que el resultado de estas acciones ha sido favorable a grupos económicos empresariales y negativos para los intereses de la población vulnerable, particularmente, en el caso de la demanda de amparo que, si bien fue admitida, la sala de lo constitucional no decretó las medidas cautelares que las comunidades solicitaban. Ejemplo de ello, fue la resolución del día 5 de noviembre de 2021 emitida por la Sala de lo Constitucional donde notificó a las organizaciones la admisión de la demanda de amparo, favoreciendo a las grandes empresas urbanistas extractivistas, para que continuaran con las obras de sus proyectos.

Como Foro El Salvador de la Alianza ACT, acompañamos y respaldamos la solicitud de medidas cautelares que ha presentado el Foro del Agua y el Colectivo Salvemos Valle El Ángel ante la CIDH, solicitud que tiene un carácter profundamente humano, cristiano y ciudadano, pero sobre todo de máxima urgencia dada la situación de riesgo de daño irreparable por el avance de diversos proyectos realizados en el territorio, como son: 1. Proyecto urbanístico Ciudad Valle el Ángel; 2. Proyecto Urbanístico Valle Dulce; 3. Proyecto Centro de Adoración a la Virgen de Fátima; 4. Proyecto Urbanístico Paseo del Prado -Fase III; 5. Ampliación de Plaza Integración; y 6. Paso a Desnivel Redondel Integración.

El Foro El Salvador de la Alianza ACT, solicita la suspensión provisional de los permisos ambientales de ubicación y construcción de los seis proyectos que menciona este comunicado y se compromete a seguir anunciando las buenas nuevas y denunciando acciones que afectan la vida de las familias en su economía, actividades agroindustriales y suelos de vocación agrícola y recarga de mantos acuíferos que son bienes de la creación para la vida.

- **“El Foro ACT El Salvador solicita la suspensión provisional de los permisos ambientales de ubicación y construcción de seis proyectos relacionados al proyecto urbanístico Ciudad Valle el Ángel”.**



STATEMENT

ACT Alliance's El Salvador Forum supports the request for precautionary measures before the IACHR for the Ciudad Valle el Ángel Urban Development Project

May, 2023

The ACT Alliance's El Salvador Forum backs and supports the Water Forum and the Salvemos Valle El Ángel Collective, communities, and rural water boards in their request for preventative measures against the Salvadoran State for failing to protect the human rights to a healthy environment, water, life, personal integrity, and others before the Inter-American Commission on Human Rights (IACHR).

Due to the illegality of the Ciudad Valle El Ángel urban development project and others in the entire northern fringe of the San Salvador Volcano and the seriousness of the damage caused by these projects to the environment and to the communities that reside there, the Churches and member organizations of the El Salvador Forum of the ACT Alliance have carried out prophetic, legal and political actions before the different instances that make up the Salvadoran legal system, with the purpose of announcing, alerting, denouncing and, finally, protecting the aquifers of the Chacalapa River, Valle El Ángel, Río San Antonio and del Playón in San Juan Opico.

To date, legal-political actions have been carried out in instances such as the Environmental Chamber, investigation notices before the Attorney General, complaints before the Ministry of the Environment and Natural Resources (MARN), letters to the Council of Mayors of the Metropolitan Area of San Salvador (COAMSS), complaints to the Municipalities of Nejapa, Apopa, Quezaltepeque, San Juan Opico; letters to the National Administration of Aqueducts and Sewers (ANDA), unconstitutionality claims and writ of protection filed by El Foro del Agua and El Colectivo Salvemos Valle El Ángel before the Constitutional Chamber, among others.

The El Salvador Forum and its member organizations condemn that the result of these actions has been favorable to business and economic groups and negative for the interests of the vulnerable population, particularly, considering that even though the request for amparo was admitted, the constitutional court did not decree the precautionary measures that the communities requested. An example of this was the resolution of November 5, 2021, issued by the Constitutional Chamber, where it notified the organizations of the admission of the amparo claim, favoring large extractive urban planning companies, so that they could continue with the work of their projects.

As the El Salvador Forum, we accompany and support the request for precautionary measures that the Water Forum and the Salvemos Valle El Ángel Collective have presented to the IACHR, a request that has a deeply human, Christian and citizen character, but above all of maximum urgency given the situation of irreparable damage due to the progress of various projects carried out in the territory, such as: 1. Ciudad Valle el Ángel urban project; 2. Valle Dulce urban project; 3. Project Center for Adoration of the Virgin of Fatima; 4. Paseo del Prado Urban Project -Phase III; 5. Expansion of Integration Plaza; and 6. Roundabout integration overpass.

The El Salvador Forum of the ACT Alliance requests that the environmental permits for the six projects listed in this statement be suspended. It also pledges to keep spreading the good news and condemning actions that harm families' livelihoods, agro-industrial activities, agriculturally productive soils, and the replenishment of aquifers that are essential to life.

- **“The ACT El Salvador Forum requests that the environmental permits for six projects connected to the Ciudad Valle El Angel urban project be temporarily suspended”.**